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stéphaNe grasset
maire de buc

vice-président de versailles grand parc

Chères Bucoises, chers Bucois,

Après presque quatre années de mandat, j’ai souhaité que nous dressions un premier bilan des actions 
réalisées et, à titre plus personnel, de mon action en tant que maire, tout en mettant cela en perspective 
avec les projets en cours ou à venir.

J’ai aBOrdé Ce maNdat aveC l’état d’esprit sUivaNt :

Je souhaitais tout d’abord redonner à Buc son « esprit village » en renforçant les commerces, en intégrant 
les circulations douces, en répartissant dans Buc l’offre de logements.

J’estimais nécessaire de rendre Buc accessible aux jeunes familles et de les attirer en favorisant notamment 
le développement de logements à un prix adapté, en accompagnant nos groupes scolaires et en soutenant 
la capacité d’accueil en crèche.

Je voulais développer des actions en faveur des jeunes tout en maintenant ce qui était fait pour les seniors 
et la petite enfance.

Je souhaitais pérenniser nos ressources fiscales en travaillant sur l’attractivité et l’évolution de notre zone 
d’activité.

J'aspirais à proposer une politique de transition écologique ambitieuse et tournée vers l’avenir.

J’avais l’ambition de mieux informer, expliquer et concerter tout au long du mandat.

J’avais le souhait que Buc soit une force de proposition au sein de notre intercommunalité Versailles 
Grand Parc.

les réalités de ma prise de FONCtiON...

Le contexte des deux premières années de mandat – pandémie et restriction des interactions, début de 
la guerre en Ukraine et crise énergétique qui s’ensuivit – a influencé nos actions, tout comme la prise 
en compte de nouvelles priorités pour les Bucois : prise de conscience du dérèglement climatique, 
scandale Orpea qui a renforcé le souhait du maintien à domicile des seniors, sentiment d’insécurité et 
d’inquiétude à la suite des attentats et des violences urbaines.
La prise en compte des dossiers en cours au début du mandat nous a aussi conduits à revoir les projets à 
corriger, inachevés ou inadaptés, et nous a renforcés dans l’idée de mener les études nécessaires afin de 
prendre des décisions avec l’expertise requise. 

Nous avons également renoué ou créé un dialogue avec les différents partenaires de la commune : 
communauté d’agglomération, département, région, préfecture, services de l’État, bailleurs sociaux, etc.

«Œuvrons 
tous ensemble
pour Buc» 
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éditO

des ChOix pOUr l’aveNir de BUC et des BUCOis…

Attachés à la mise en valeur de notre territoire, nous continuerons à améliorer notre environnement 
à l’instar de l’embellissement du parc du château ou de la transformation de la place Pasteur.

Nous poursuivrons nos actions en faveur du développement durable (traitement des déchets, 
végétalisation des cours d’écoles, etc.) et en faveur des mobilités actives pour que piétons et cyclistes 
puissent se déplacer avec un maximum de sécurité (aménagements dans le quartier du Cerf-Volant et 
autour des écoles).

Garant de la sécurité sur la commune, j’ai souhaité que nous renforcions notre police municipale et que 
nous améliorions notre dispositif de vidéoprotection, pour que chacun puisse vivre en toute sérénité.

Nous poursuivons la rénovation thermique de l’ensemble des bâtiments publics (école et gymnase du Pré 
Saint-Jean et SPOT en 2024 et 2025) afin de les rendre plus agréables et confortables pour les utilisateurs 
et de réduire de plus de 40% notre facture énergétique.

Je souhaite que nous puissions concrétiser le développement de logements pour les seniors (dans le cœur 
de ville et le projet du Fort) et les jeunes familles (notamment sur le Fort de Buc), pour permettre un 
parcours résidentiel complet pour tous.

Nous poursuivrons les efforts pour rendre bâtiments et circulation accessibles à tous.

Cette liste n’est pas exhaustive. Je suis conscient que nous pouvons nous améliorer, mais nous avançons 
et nous nous efforçons d’écouter les critiques et propositions constructives pour corriger ce qui doit l’être.

Je tieNs à vOUs remerCier de la CONFiaNCe qUe vOUs m’avez aCCOrdée depUis le 
mOis de JUiN 2020. 

Vous pouvez compter sur mon engagement pour continuer à agir au service 
 de tous les Bucois – enfants, jeunes, familles, seniors, commerçants, associations, 

entreprises – avec, comme boussole, l’intérêt général.

Je souhaite que nous puissions, ensemble, rendre notre commune toujours plus agréable, attractive, 
dynamique, solidaire, capable de s’adapter aux changements actuels et à venir,  
une ville où il fait bon vivre pour tous !

é
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L'opération tranquillité vacances est une initiative policière visant à prévenir les cambriolages pendant 
les périodes d'absence. Les résidents volontaires fournissent des informations sur leurs dates de 
vacances, permettant aux forces de l'ordre d'assurer une surveillance renforcée et d'intervenir en 
cas d'anomalies, renforçant ainsi la sécurité des domiciles. 
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.fr/57/a-votre-service/securite.htm 

opération traNqUillité vaCaNCes

Objectifs
 o Renforcer les liens avec les communes 

et partenaires institutionnels 

 o Identifier et protéger le patrimoine de 
la commune 

 o Assurer la sécurité des biens et des 
personnes

Parc du Châteauensemble, assUrONs 
NOtre séréNité

Accompagner, soutenir, protéger les personnes et les biens ainsi que l’environnement naturel 
privilégié que nous offre Buc : au cœur de cette démarche, la sécurité est une priorité pour 

permettre à chacun de vivre sereinement. 

Un cadre privilégié à préserver pour les générations futures. Dans un contexte de décentralisation 
des compétences de l’État vers les communes, nous devons anticiper les changements et inventer les 
solutions pour maintenir la qualité de vie : guider Buc vers demain. Pour cela, il nous faut anticiper, être 
dans l'action et nouer des liens gagnant-gagnant avec nos partenaires institutionnels.  
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hervé wiOlaNd
conseiller municipal délégué 

à la sûreté et à la sécurité

Garantir la sécurité de nos 
habitants et faire en sorte que Buc 
demeure une ville paisible et où il 
fait bon vivre, c'est pour moi non 
seulement un engagement mais 
une nécessité. 
Persuadé que la sécurité passe 
également par l'échange et 
l'écoute de tout un chacun, à 
commencer par nos voisins 
immédiats, je resterai toujours 
vigilant à la renforcer afin de nous 
préserver à tous un avenir serein 
à Buc.

 «Une ville devient un univers 
lorsqu’on aime un seul de ses 
habitants» Lawrence Durrell   

caméras de sUrveillaNCe
La ville est équipée de 38 caméras (avec 10 
supplémentaires à venir), certaines de celles-ci sont 
équipées de dômes quadrifocales permettant au 
service de sécurité publique de couvrir plus d'espaces 
urbains, de jour comme de nuit.

Groupe de parteNariat 
OpératiONNel
Tous les mois, notre service de sécurité publique 
rencontre la police municipale et nationale des villes 
voisines : un temps d’échange d’informations et de 
résolution de problèmes.

prévention NOyade
Tous les ans, les enquêtes de Santé publique France 
dénombrent les noyades chez l'enfant, et, même si les 
statistiques sont en baisse, il faut maintenir notre vigilance. 
Sensibiliser, repérer et accompagner sont les axes 
de notre politique de prévention. Proposer aux enfants 
des cours de prévention noyade offerts par la ville, aux 
vacances d'hiver, d'automne et de printemps, permet de 
renforcer les compétences aquatiques essentielles dès 
le plus jeune âge, réduisant ainsi le risque de noyade. 
Ces sessions contribuent à sensibiliser les jeunes 
aux dangers aquatiques et favorisent une culture de 
sécurité autour de l'eau.
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.fr/291/mes-activites/
sports/stage-prevention-noyade.htm 

Faciliter le parcours citoyen offre une tranquillité d’esprit quel que soit l’âge. Le guichet unique assure 
une réponse personnalisée à chaque requête et un suivi pour les démarches administratives, les 
inscriptions et autres formalités, offrant ainsi une expérience plus fluide et efficace. En 2024, la Ville 
souhaite investir dans des solutions et équipements pour améliorer nos services d'accueil auprès des 
personnes sourdes ou malentendantes.

Guichet UNiqUe

Parc du Château
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elisaBeth mOrellI
conseillère municipale déléguée 

aux affaires sociales, 
au logement social et d'urgence

et à la santé

La solidarité envers les personnes fragiles et 
les familles en situation précaire se manifeste 
à Buc  par une présence bienveillante à leurs 
côtés et des actions permettant d'améliorer 
leur situation. 
Nous sommes attentifs à leurs problèmes de 
logement, de santé, de besoins quotidiens, 
et les soutenons par des aides régulières ou 
exceptionnelles.

Ce secteur urbain, reliant les écoles du 
plateau aux quartiers du Haut-Buc laisse 
apparaître à toute heure de la journée 
des problématiques d'accessibilité et de 
sécurité. Les objectifs sont simples : assurer 
la sécurité aux abords des établissements 
scolaires - LFA, MLK, Blériot - favoriser 
les mobilités douces, élargir l’offre de 
stationnement et désimperméabiliser une 
partie des surfaces. 
En 2022, nous avons initié une vaste 
concertation impliquant les conseils de 
quartier, les associations, les parents d'élèves, 
les chefs d'établissement, les résidents 
locaux, VeloBuc et VeloVGP, le Conseil 
Municipal des Jeunes, les représentants 
des forces de l'ordre, les opérateurs de 
transports, les services du Département et 

CirCUlatiON du haut-buc

avons ouvert ce processus participatif à l'ensemble des habitants de Buc.  Nous poursuivons l'étude 
des différents scénarios.

le ccas touJours à vOtre éCOUte et prêt à vOUs sOUteNir ! 
Par notre accueil et notre écoute, nous proposons de l’aide directe ou une réorientation vers les 
institutions ou les organismes appropriés. 

Le CCAS permet également de soutenir les personnes en situations précaires : octroi des chèques 
services, collecte hebdomadaire de fruits et légumes offerts par Intermarché, qui ont permis à une 
trentaine de familles d’avoir des produits alimentaires et d’hygiène. Grâce à des secours exceptionnels, 
douze personnes ont pu faire face à des problèmes financiers passagers  (loyers impayés, dettes de 
cantine ou périscolaires, frais de santé...). Des subventions sont accordées aux associations à caractère 
social pour les soutenir dans leur mission auprès des Bucois.
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Les plus !+
> conférence CyBerséCUrité
La sécurité ne se limite pas uniquement à un aspect physique, mais peut également revêtir une 
dimension technologique. C'est dans cette optique que l'équipe municipale a accompagné 
l'initative de Jean-Noël Barrot, précédemment ministre chargé de la Transition numérique 
et des Télécommunications, dans l'organisation d'une conférence visant à sensibiliser sur 
les enjeux de la cybersécurité.
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.fr/379/a-votre-service/securite/sensibilisation-aux-risques-numeriques.htm

> sensibilisation au harCèlemeNt
Notre engagement aux côtés des équipes éducatives pour favoriser le bien-vivre ensemble est 
total. La mobilisation de chacun autour de la prévention des violences et l’épanouissement 
de l’individu est indispensable pour assurer la sécurité de nos enfants. La ville s'engage 
dans la formation aux outils de lutte contre le harcèlement, l’accompagnement des personnels 
intervenant auprès des publics et continue de mener des actions de sensibilisation auprès des 
enfants et des parents.  De plus, à travers une série de conférences, l'accompagnement à la 
parentalité est une des réponses aux problématiques rencontrées par les familles.

Dès 2022, la Ville s'est saisie du dispositif France Services visant à mettre à disposition des usagers un 
Conseiller numérique pendant une période de deux ans. 
L'objectif ? Favoriser un usage citoyen et accompagner les usagers dans la réalisation de démarches 
administratives en ligne. Certaines démarches administratives peuvent paraître complexes et il faut 
comprendre que pour certaines personnes les outils utilisés peuvent être un frein. Face au succès 
de ce nouveau service, le conseiller numérique a été maintenu afin qu'il puisse continuer à vous 
accompagner.
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.fr/189/contact/contact-conseiller-numerique.htm

FaCiliter l'aCCès aux démarches administratives

création d'une liste d'arBres remarqUaBles
daNs le plaN lOCal d'UrBaNisme
Assurer la sécurité des biens et des personnes, c'est aussi assurer la protection de notre patrimoine 
commun, en particulier de notre environnement naturel. Avec près de la moitié de sa surface en 
espace boisé, Buc est une terre d'arbres, dont certains sont remarquables. C'est pourquoi la ville a 
prévu d'inscrire prochainement 45 d'entre eux comme tels au Plan Local d'Urbanisme. Ces spécimens 
patrimoniaux bénéficieront ainsi d'une protection règlementaire accrue.

maisON médiCale
Après avoir réalisé un cabinet médical rue des Sources, ayant permis à trois jeunes médecins de 
s'installer de façon durable sur la commune, nous avons fait évoluer notre projet sur le terrain dit 
“Pagès” rue de la Geneste, au fur et à mesure des études et concertations.
Elles ont montré que la réhabilitation du bâti existant était possible avec une petite extension, afin d’y 
loger huit cabinets. Le projet conservera la mare existante en partie centrale du terrain, des places 
de stationnement pour la dépose-minute des maternelles de Blériot et accueillera un habitat inclusif 
pour jeunes femmes souffrant de handicap.
Sur les conseils du SIAVB, une étude est en cours afin de vérifier le périmètre d’une zone humide 
présumée. Les résultats seront connus fin avril lorsque la floraison aura pu permettre d’identifier les 
espèces présentes sur le site. Selon les résultats, des adaptations pourraient voir le jour sur le projet 
d’ensemble.
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kariNe  
le BihaN-aBrami
conseillère municipale 
déléguée à la valorisation 
du patrimoine et au 
développement du 
potentiel touristique 

Garantir le cadre de vie de notre commune 
doit être une priorité, c’est ce qui fait le 
charme de Buc. 
Nous avons à cœur de mettre en valeur le 
patrimoine en procédant à la rénovation de 
nos bâtiments publics, écoles, gymnases, 
tout en préservant l’histoire de certains 
quartiers et monuments tels que le Fort de 
Buc, le parc du Château, les Arcades de Buc 
et en développant les parcours-promenades. 
Préserver notre patrimoine, c’est cultiver le 
bien-vivre ensemble.

Objectifs
 o Rendre la ville plus accessible

 o Faciliter le développement des mobilités 
douces

 o Apaiser la circulation des véhicules dans la 
ville

 o Lancer une véritable transition énergétique 
communale 

Bord de Bièvre

Afin d'adapter au mieux le territoire, ses équipements et les services aux besoins de chacun, 
à Buc, nous lions le bien-être individuel à l'intérêt collectif. En repensant la ville comme un 

espace de vie à réaménager, nous aspirons à une co-construction des projets en collaboration 
avec nos partenaires institutionnels. 
Avec une population de plus de 6 000 habitants et autant de salariés qui convergent chaque jour, la ville 
tente d'améliorer le confort de chacun : des routes propres, des cheminements adaptés aux personnes à 
mobilité réduite, des bâtiments municipaux plus accessibles... tout en préservant à notre ville une qualité 
environnementale essentielle.

ensemble, réiNveNtONs 
le Cadre de vie
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Odile geNOva
conseillère 

municipale 

déléguée au 

handicap et à 

l'accessibilité

L'inclusion concerne les handicaps 
visibles, invisibles, les maladies qui 
réduisent notre autonomie et notre 
mobilité. 
C'est pourquoi elle doit continuer à être au 
cœur de chacun de nos projets, réflexions 
et actions pour la ville, avec le soutien 
de nos associations représentantes des 
personnes en situation de handicap, 
de nos entreprises adaptées et de nos 
conseils de quartier.

 «Notre priorité ? Une place pour 
chacun dans le Buc de demain»

Le Carrefour du Cerf-Volant est un secteur de 
cohabitation intense entre les divers modes de 
transport. Sa conception ne garantissait pas une 
sécurité optimale pour les usagers en raison de la 
discontinuité de la piste cyclable (sens montant) et de 
la non-conformité des trottoirs en termes de largeur. 
C'est pourquoi un projet a été initié par l'association 
VeloBuc et les conseils de quartier, via le budget 
participatif de la ville; ce projet a bénéficié de la 
collaboration active de la commission communale 
d'aménagement, du département des Yvelines, et d'un 
bureau d'études spécialisé.
Les objectifs de sécurité, d'accessibilité et 
d'environnement vont pouvoir ainsi être traités. Les 
travaux ont débuté en janvier 2024 et vont s'étaler 
sur 4 à 5 mois.
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.fr/502/ma-ville/
travaux/travaux-du-cerf-volant.htm

réaménagement 
du CarreFOUr dU CerF-vOlaNt 

Dans le cadre de l'Ad'Ap (agenda d'accessibilité 
programmée), il existe aujourd’hui entre le parking 
du Spot et les accès au Château un cheminement 
spécialement conçu pour les personnes à mobilité 
réduite. 
De plus, l'EHPAD n'ayant pas d'espace vert dédié, la 
ville a également choisi de réaliser une allée circulaire 
accessible sur la place Pasteur, permettant aux résidents 
de pouvoir se promener avec leur famille.

chemin pour les persONNes à 
mOBilité rédUite

Lauréats lors du Budget participatif #2, Hervé Gremel et Charly Perrault ont proposé la réalisation 
d'un parcours connecté qui raconte l'histoire de certains monuments et sites de la ville à travers 
les aventures du célèbre personnage de bande dessinée Mortimer. L'auteur, Edgar P. Jacobs, s'étant 
inspiré de Buc pour donner vie à l'un de ses récits. Le projet sera réalisé en 2024.

parCOUrs CONNeCté buc & mortimer

Carrefour du Cerf-Volant
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+

BerNard milliON-rOUsseaU
maire-adjoint délégué aux travaux, 

à l'urbanisme, à la planification 

urbaine et à l'aménagement

En presque quatre années de mandat, de nombreux 
changements ont fortement influencé les domaines de 
l’urbanisme, de l’aménagement et des travaux : le changement 
climatique, la crise énergétique, les changements sociétaux 
après la pandémie, etc.
 
Cela nous contraint à un exercice compliqué : prendre en 
compte simultanément le court terme et le long terme, 
concilier le temps des études et de la réflexion et la décision 
rapide, travailler avec les différentes strates de l’organisation 
territoriale (commune, communauté d’agglomération, 
département, région, État, syndicats techniques et services 
décentralisés de l’État) et enfin privilégier l’intérêt général en 
intégrant les demandes particulières.
 
C’est tout cela qui rend à la fois complexe, prenante mais 
passionnante l’action d’un élu.

ayse
CONNaN-
Bayram
conseillère 

municipale

Résolument tournée vers la lutte contre les émissions 
de CO2, le réchauffement climatique et la maîtrise de 
la facture énergétique, la commune a amorcé dès le 
printemps 2021 un ambitieux programme de rénovation 
énergétique des bâtiments municipaux. 

C’est ainsi qu’à la rentrée scolaire 2022, la maternelle 
Louis Clément avait retrouvé une nouvelle enveloppe 
isolante, des huisseries performantes et une toiture 
végétalisée. Les petits Bucois et le personnel enseignant 
et d’accompagnement peuvent désormais bénéficier 
de conditions optimales hiver comme été. À la rentrée 
2023, profitant de cette expérience, l’école élémentaire 
bénéficiait du même traitement.  

Le projet de mandat se poursuit : l’été prochain, 
débuteront les travaux de rénovation thermique sur le 
SPOT, le gymnase et le groupe scolaire du Pré Saint-
Jean. Les trois bâtiments seront rénovés pour la rentrée 
2025. Pour ces travaux, nous sollicitons une subvention 
à hauteur d’un million d’euros de la Région à travers le 
contrat d'aménagement régional (CAR).  Pour chaque 
rénovation, nous maintenons notre volonté d’une prise en 
compte de l’accessibilité. Les bâtiments se verront dotés 
d’un ascenseur spécifique. De plus, la commune équipe 
progressivement ces bâtiments de capteurs de suivi des 
consommations d’énergie et d’un système de pilotage. 
Nous étudions également la possibilité d’installer des 
panneaux photovoltaïques en autoconsommation.

réNOvatiON thermique

École Louis Clément
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Les plus !+

> piste CyClaBle aux arcades
Ce sont 600 mètres de piste cyclable qui manquent encore pour se déplacer à vélo en toute sécurité le long 
de la RD938 au droit des Arcades. Ce projet indispensable pour favoriser l'écomobilité (notamment des 
"vélotafeurs")  est piloté par notre communauté d'agglomération qui en a la compétence. La commune le 
financera pour partie.

> reNatUratiON de la bièvre
Afin d'améliorer sa naturalité et sa capacité à absorber les crues, la Bièvre va être reméandrée sur l'ensemble 
de son linéaire bucois  par son gestionnaire,  le SIAVB, dont la commune est membre.

> dOmOtiqUe
La commune doit progresser rapidement en ce domaine sur l’ensemble des bâtiments et équipements publics : 
mesurer les consommations d’énergie pour chaque usage, contrôler les accès, piloter à distance, etc. C’est 
pourquoi, dès 2022 elle s’est associée au sein de VGP à l’AMI (appel à manifestation d'intérêt) SEQUOIA, et 
en 2023 à un second appel à projet afin, d’une part d’équiper chaque bâtiment en dispositifs de mesure des 
consommations, et d’autre part, d’un dispositif de pilotage à distance. Chaque rénovation énergétique est 
l’opportunité d’équiper le bâtiment concerné.

stéphaNe tOUvet
conseiller municipal 

délégué aux projets 

énergétiques, au 

développement durable, 

aux mobilités douces

Les défis écologiques présents et à 
venir nous imposent dorénavant des 
changements rapides et profonds 
à tous les niveaux, mais c’est avant 
tout dans nos esprits que doit 
s’entreprendre cette révolution pour la 
trouver désirable.
La tâche est immense, car beaucoup 
de nos habitudes et modes de vie 
nécessitent d’être modifiés.
La technologie nous aidera un peu et la 
sobriété beaucoup.
C’est par l’action, individuelle et 
collective, que nous garderons 
l’optimisme. Ces changements nous 
apporteront aussi des bénéfices : 
consommer moins mais mieux, nous 
reconnecter avec notre environnement, 
bienfaits pour la santé avec les 
déplacements à vélo…
Nous vous accompagnons dans cette 
transition nécessaire.

ayse
CONNaN-
Bayram
conseillère 

municipale

gestiON de 
l'éClairage pUBliC
L'extinction en nuit profonde 
de l'éclairage des rues 
représente un potentiel 
d'économie de consommation 
non négligeable et permet 
de préserver la biodiversité 
nocturne. C'est pourquoi, 
depuis mai 2022, la Ville a 
décidé un plan d'extinction de 
l'éclairage public en fonction 
des différents secteurs. 
Une trame noire est même 
instaurée dans une partie de 
la rue Massotte et dans la rue 
de l'Égalité. 
Et pour contribuer plus 
rapidement aux économies 
d’énergie, la commune a 
décidé de traiter en une 
seule année au lieu des deux 
restantes la mutation des 
sources d’éclairage vers les 
LED pour une mise en service 
dès le premier trimestre 2024.
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un Jardin des seNteUrs
En 2024, la place Pasteur sera transformée et découpée en quatre zones distinctes : un jardin des simples 
(plantes médicinales et de senteur), un espace libre, un jardin bouquetier (fleurs) et un jardin de pluie. 
Du mobilier urbain sera à disposition des usagers, ainsi qu'une aire de jeux pour enfants.

Objectifs
 o Réduire la production de déchets de la 

commune  

 o Lancer une véritable transition énergétique 
communale 

 o Sensibiliser aux enjeux de la biodiversité 

 o Conserver et mettre en valeur le patrimoine 
exceptionnel de Buc 

Hôtel à insectes

World Clean Up Day 2022, par le CME et CMJ

Le changement climatique, le déclin de la biodiversité et la dépendance aux énergies fossiles 
imposent des objectifs ambitieux. Les leviers pour agir se trouvent principalement à l’échelle 

locale. 

ensemble, préservONs 
l'eNvirONNemeNt
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Les plus !+
> stratéGie Optimale des 
espaCes verts
Nos jardiniers municipaux sélectionnent les 
espèces végétales plantées dans les massifs 
qui agrémentent la ville selon des critères de 
résilience climatique, d'intérêt pollinique.

> optons pour la pleiNe terre !
Les bacs sont progressivement remplacés par 
la pleine terre, dans la même idée, plantation de 
vivaces moins gourmandes en eau.

JeaN-ChristOphe hilaire
maire-adjoint délégué à 

l'environnement, à la transition 

écologique et énergétique

Le défi climatique impose une 
déclinaison territoriale locale énergique 
de la planification écologique : nous 
n’avons pas moins qu’à préparer un 
avenir habitable non seulement pour 
les Bucois des générations futures, mais 
aussi pour nous-mêmes et pour nos 
enfants. 
Ce défi paraît compliqué à relever. La 
bonne nouvelle, c’est que de grands 
chantiers sont déjà à l’œuvre ou sont 
programmés à notre échelle pour y 
parvenir. 
Mais rappelons-nous que si la commune 
doit montrer l’exemple, elle maîtrise 
moins de 5 % de la consommation 
énergétique de son territoire : le reste est 
géré par ses habitants et ses activités 
économiques. Nous sommes à vos 
côtés pour relever notre défi adaptatif 
commun !

 «Les espèces qui survivent ne sont pas 
les espèces les plus fortes, ni les plus 
intelligentes, mais celles qui s’adaptent le 
mieux aux changements» Charles Darwin   

Plus de trente espèces d'arbres différentes, situés dans le parc du Château, sont désormais mises 
en valeur en tant qu'arboretum. Des bornes pédagogiques présentent une première collection, 
accompagnant chaque espèce et offrant ainsi une opportunité d'apprendre à reconnaître 
leurs feuilles, leurs fleurs, et comprendre les divers rôles qu'elles jouent dans la préservation 
de la biodiversité locale. Le recensement des arbres continuera, avec toujours plus d'espèces à 
découvrir prochainement. Le parc abrite 529 arbres de 126 taxons différents, tous récemment  soumis 
à un diagnostic sanitaire par l'ONF. Le rapport d'étude, remis le 6 décembre dernier, conclut que 
«globalement, l'état biomécanique de ce patrimoine arboré apparaît très satisfaisant».
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.fr/341/arboretum-de-buc.htm

arBOretUm au parc du château

La commune travaille sur un objectif de récupérer les eaux 
pluviales des bâtiments publics existants ou de les infiltrer 
à la parcelle plutôt que de les rejeter directement dans 
le réseau. Première opération lancée : l'installation d'un 
réservoir d'eau pluviale des toitures des tennis couverts. 
Les travaux ont débuté. D'autres opérations suivront.

cuve de réCUpératiON des eaUx

Hôtel à insectes

13Buc Info #18 - Hors-série "bilan mi-mandat"



+
La Ville a créé une ambiance conviviale et chaleureuse au sein du Château de Buc pour mettre en 
valeur l'artisanat local. Un marché de Noël qui a donné à chaque exposant la possibilité de présenter 
son travail, avec une vraie volonté de donner la chance aux petits artisans de se faire connaître. Pour 
garantir son accès à tous, les emplacements "exposants" étaient offerts par la ville. Enfin, la vente des 
billets pour les animations a été intégralement reversée au profit du Téléthon, afin que festivité 
rime avec solidarité.
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.fr/484/mes-activites/marche-de-noel.htm  

marché de noël : sOlidarité et CONvivialité

Objectifs
 o Favoriser le lien social 

 o Proposer des événements fédérateurs et 
joyeux 

 o Aménager des lieux de rencontre

 o Développer la mobilité douce 

 o Favoriser l’accès à la culture et encourager 
l’éveil des plus jeunes 

 o Sensibiliser aux enjeux de demain  

Color Buc'Run 2023

Marché de Noël 2023

Il y a trois ans, la crise sanitaire  nous a privés pendant un temps du plaisir de se retrouver. 
Aujourd’hui plus qu’hier, nous mesurons l'importance de bien vivre ensemble, nous souhaitons 

tisser des liens sociaux forts à travers des événements fédérateurs et des lieux de rencontres 
chaleureux. Nous voulons  favoriser l'accès à la culture et au divertissement,  sensibiliser aux enjeux futurs 
et  soutenir l'artisanat local, les associations et la solidarité. Ensemble, créons des moments de rencontres 
et d’échanges.

ensemble, FaisONs 
viBrer BUC
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Les plus !+
> buc, ville fleurie 
La ville ambitionne d'obtenir une fleur au 
concours départemental des Villes et Villages 
Fleuris dont les critères sont désormais 
davantage orientés sur la qualité écologique 
de la gestion des espaces verts. Le tronçon 
bucois du parcours des épreuves cyclistes sur 
route des Jeux olympiques bénéficiera d'un 
fleurissement exceptionnel. Par ailleurs, ce ne 
sont pas moins de 30 000 bulbes de tulipes qui 
ont été plantés dans le parc du château.

>  continuons les événements
 iNClUsiFs  
L’inclusion des personnes en situation de handicap 
dans les événements culturels de la ville a lieu 
tout au long de l’année : avec des spectacles de 
qualité et d’échanges avec des professionnels du 
handicap, avec la réalisation d'une B.D. avec les 
publics les plus fragiles. Mais aussi en collaborant 
avec des entreprises adaptées  ou  d'insertion 
professionnelle ou sociale (Cèdre, l'ESAT Jean 
Pierrat, Nouvelle Attitude).

La Ville étudie la possibilité de mettre en place une navette qui relierait Buc Village au Haut-Buc, en passant par 
la rue des Frères Robin et la rue Louis Massotte.

magUy 
ragOt-villard
maire-adjointe 

déléguée à la culture  

et aux jumelages et 

partenariats

La culture est essentielle et elle est pour moi 
au centre de mon engagement citoyen à Buc. 
Vecteur de lien et de partage, elle rassemble, 
rassure et éduque. Contre vents et marées, 
j’ai constaté que dans des moments bien 
distincts, la culture est salvatrice. 
Elle se présente à chacun sous différentes 
formes, mais toujours avec délice. 
Plaisir de découvrir, partager, débattre, 
s’enthousiasmer, rêver et avant tout se 
retrouver : au théâtre avec la danse, la musique, 
l’humour, la magie, le cinéma, les expositions, 
les conférences, la bande dessinée ou encore 
aux événements de la Ville. 

une Navette ville

sOUtieN aUx assOCiatiONs

 «La culture, c'est la possibilité même de créer, de 
renouveler et de partager des valeurs, le souffle qui 
accroît la vitalité de l'humanité» Proverbe africain

La Ville fait le choix, afin que chacun puisse profiter d'un programme culturel varié, de proposer plus d’une 
dizaine de pièces de théâtre à un prix unique de 2€. Un programme riche avec des représentations variées : 
humoristiques, classiques, contemporaines, pour les petits et les grands. 
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.fr/82/mes-activites/agenda.htm 

les rencontres théâtrales : l'aCCessiBilité à la CUltUre

Avec plus de 80 associations à Buc offrant une opportunité d'échanges et de partage de passions et de loisirs, 
la vie associative dynamise la ville.  Nous soutenons vivement leurs projets, par l'octroi de subventions, par 
le relais des informations sur tous les supports de communication de la ville et par la collaboration sur 
des événements tels que la Fête de Buc, le Marché de Noël...

Les 13e Rencontres
Théâtrales - Le cri de la Girafe
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redyNamisatiON du marché 
Buc a la chance d'avoir son marché alimentaire tous les samedis sur la place du Marché. Depuis mi-2022, 
la commune travaille avec la société de gestion Dadoun pour attirer de nouveaux commerçants. Vous  
y trouverez des produits de qualité, chez le volailler, le poissonnier, le fromager, le marchand de fruits 
et légumes, les traiteurs et les marchands proposant des douceurs.

les eNtrées de ville : hôtel à insectes
Les nouveaux mobiliers d'entrée de Buc permettent à tous d'apprécier notre territoire. Et quoi de 
mieux que d'y trouver des hôtels à insectes sculptés aux lettres de Buc : l'harmonie parfaite entre 
notre fierté locale et notre territoire riche en biodiversité. 

Objectifs
 o Transparence et concertation sur les grands 

projets structurants pour la ville  

 o Renforcement de l’identité et des valeurs  
bucoises : protection de l’environnement,  
bien-vivre ensemble, transmission et 
solidarité 

Marché de Buc

Cour végétalisée de l'école primaire Pré Saint-Jean

La Ville continue d'œuvrer en faveur de la qualité de vie et du bien-être de l'ensemble des 
habitants, tout en tenant compte des attentes pour la préservation de l’esprit village et des 

contraintes environnementales.

ensemble, vivONs BUC
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 «Les hommes construisent trop de murs 
et pas assez de ponts» Isaac Newton   

Chaque année, des sorties naturalistes, offertes par la Ville, sont organisées permettant de 
sensibiliser sur la biodiversité mais aussi de faire découvrir la nature bucoise : découverte et 
conférence sur les arbres, les plantes sauvages et leurs vertus, les champignons, les chauves-souris...

sorties NatUralistes

Des travaux de réfection de 
la cour de l’école élémentaire 
Pré Saint-Jean ont été menés 
pour créer des îlots de 
fraîcheur grâce à des zones 
ombragées et végétales. 
Cela a permis à nos enfants 
de se reconnecter à la 
nature et de combattre le 
réchauffement climatique, 
en perméabilisant plus de 
100 mètres carrés. De plus, 
des espaces végétalisés 
seront créés dans la cour des 
écoles maternelles du Pré 
Saint-Jean et de Louis Blériot 
durant le courant de l'année 
scolaire.

cour végétalisée

Sensibiliser les jeunes Bucois à la biodiversité : les enfants scolarisés ont eu l'occasion de planter 
près de 200 arbres dans le bois communal. 

plaNtatiON d'arBres par les enfants

elisaBeth verly
conseillère municipale 

déléguée 

aux affaires scolaires 

et périscolaires

La plupart des territoires sont 
concernés par la baisse des effectifs 
scolaires entrainant des fermetures 
de classe, des suppressions de 
postes, des classes surchargées. 
Notre ville ne fait pas exception.
Regrouper les deux écoles 
élémentaires du plateau a permis 
d’enrichir la qualité d’accueil des 
élèves, avec un brassage des élèves, 
moins de classes à double niveau, 
la mutualisation des moyens, une 
équipe pédagogique dynamisée, 
l’extension de la SIA (section 
internationale anglophone).

Suite à la sollicitation de l'Éducation Nationale sur des regroupements scolaires, la Ville a opté pour 
une consultation des professionnels de l’éducation (enseignants et agents municipaux), avec pour 
résultat la restructuration des écoles du plateau. Ce regroupement a permis d’offrir aux enfants 
des locaux plus spacieux et mieux adaptés, ce qui a été salué par les enseignants et les agents 
d’animation. Cela a également ouvert un accès au plus grand nombre à l’enseignement de deux 
langues étrangères, l’anglais et l’allemand. 

la restrUCtUratiON des éCOles du plateau
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aNNie saiNsily
maire-adjointe 

déléguée à 

l’éducation, 

la petite enfance, 

aux seniors et 

à l’Intergénérationnel

Projets : conférence sur le harcèlement, 
convention avec l'association les Papillons 
ainsi que des Classes Flexibles (Pré Saint-
Jean).
Partage intergénérationnel avec la lecture 
seniors/ classes élémentaires.
Avec les seniors  :
Depuis 2021 la ville de Buc porte une 
attention particulière aux seniors dans 
la lutte contre la fracture numérique (un 
conseiller intervient à la demande : en 
2023, 294 entretiens ont bénéficié à 144 
administrés) et contre le non-recours 
aux droits sociaux. L'équipe de l'État civil 
se déplace au domicile des personnes 
handicapées et dans les EHPAD.
Maintien du lien avec la Semaine Bleue 
avec repas du Maire et spectacles gratuits. Visite intergénérationnelle

du Sénat 

parCOUrs résideNtiel
Nous souhaitons faciliter l’accès à un 
logement sur Buc ou à proximité pour 
les Bucois qui, à la suite d’un changement 
de composition familiale ou de pertes 
de revenus, doivent se tourner vers des 
logements plus appropriés, des logements 
sociaux pour des familles à revenus 
précaires, des logements BRS (Bail Réel 
Solidaire)  avec accession possible à la 
propriété pour les primo-accédants à 
revenus modestes.

Nous soutenons dans leur recherche de 
logements  à Buc les assistantes de vie 
des personnes fragiles, le personnel de 
l'EHPAD, les  agents de la commune et les 
salariés de la ZAE. 

Nous prévoyons aussi une résidence 
services pour les seniors.

Buc Info #18 - Hors-série "bilan mi-mandat"18



Les plus !+
> eNCOUrageONs les prOJets de la jeunesse
En 2022, un Point Information Jeunesse (PIJ) a ouvert ses portes avec comme objectif 
d’accompagner les jeunes dans leurs démarches : formations, emploi, engagement, logement, 
santé, culture, loisirs, mobilité internationale, numérique …   
> + d'iNFOs : https://spot.villedebuc.fr/info-jeunes-buc/l-info-buc-jeunes-c-est-quoi-5387  

Celeste messiNa
maire-adjointe déléguée 

au développement 

économique, aux 

commerces, à l'emploi et 

aux solidarités

La SOLIDARITÉ : Faisons attention aux 
plus fragiles. Donnons un coup de main aux 
personnes dans le besoin. Soyons attentifs 
aux personnes en difficulté pour améliorer 
leur quotidien. Faisons de notre mieux pour 
bien vivre ensemble. 

La VIE ÉCONOMIQUE : Soutenons nos 
commerces et nos entreprises, grandes et 
petites.  Accompagnons le développement 
de la ZAE.  Redynamisons notre marché 
du samedi matin.  Aidons les entreprises à 
trouver des employés, et les personnes en 
recherche à trouver un emploi.

Visite intergénérationnelle
du Sénat 

La Maison des Sages, ouverte en 2019, accueille des personnes atteintes de la maladie d’Alzheimer :  
huit colocataires, accompagnés par une coordinatrice de la vie sociale, par des auxiliaires de vie jour et 
nuit, des aidants familiaux et de nombreux bénévoles.
À noter :
• La bonne adaptation de la vie collective et le bien-être individuel des colocataires ;
• La participation, la satisfaction et la confiance des familles et des assistantes de vie pour 

leurs conditions de travail et l’utilité de leur métier ; 
• La mobilisation de partenaires locaux: CCAS de Buc, associations locales (Secours Catholique), 

médecine de ville, infirmières libérales, réseau de santé, commerçants…
N’oublions pas les Berceaux de Buc, pour les mamans de tout jeunes bébés, isolées et fragiles. 
Nous espérons réaliser un projet d'Habitat Inclusif pour des jeunes filles en situation de handicap 
intellectuel.

habitat partagé

Dans le cadre du projet social et économique “Territoires zéro chômeur de longue durée”, la Ville 
accompagne l’entreprise à but d’emploi (EBE) BeeV'R créée par des Bucois et des Jovaciens. 
Leur but ? Apporter une réponse professionnelle concrète aux personnes éloignées de 
l'emploi.

valorisation des COmpéteNCes et dU travail
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+
Entre les repas du mardi et du jeudi, l'accessibilité à une salle dédiée au public des seniors, les sorties 
intergénérationnelles (visite du Sénat et de l'Assemblée nationale, expositions, journée à la mer, ravivage 
de la flamme du soldat inconnu...), les animations et ateliers (sophrologie, écriture, musico-thérapie...), 
les sorties à thème, nos seniors n'ont pas le temps de s'ennuyer.

un proGramme seniors riChe eN aNimatiONs

Durant toutes les vacances scolaires, le service des sports propose aux enfants des initiations à divers 
sports pendant une semaine. Une pédagogie visant à faire découvrir des sports et à inciter les 
enfants à une pratique physique variée. 
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.fr/292/mes-activites/sports/stage-multisports.htm

vacances spOrtives

travaux aveNUe Charles qUatremare
Le passage des épreuves de cyclisme femmes et hommes des JO sur cette avenue  nous a incités à 
accélérer la 2e tranche des travaux qui va donc être réalisée dès le printemps 2024. Le cheminement 
piéton le long de la lisière a été rénové tout en respectant l'alignement des arbres. Le cheminement 
de tous les publics est ainsi facilité, y compris pour les personnes à mobilité réduite.  

Objectifs
 o Sensibiliser les habitants aux mobilités 

actives

 o Proposer aux Bucois, quel que soit leur 
âge, de bénéficier d'activités culturelles et 
sportives accessibles

Stage multisports en avril 2023

Mai à Vélo 2022

Le profil pentu de la commune ne favorise pas forcément l'usage des mobilités actives par 
l'ensemble de la population. Pourtant, au-delà du lien social qu'elles permettent d’entretenir,  

on sait que pratiquer une activité physique favorise le maintien en bonne santé. 

ensemble, restONs
aCtiFs
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Les plus !+
> école municipale des spOrts
À la rentrée 2024, vous pourrez découvrir l'École Municipale des Sports qui s'adressera aux enfants 
de maternelle et d'élémentaire. Les ateliers auront lieu les mercredis durant la période scolaire. 
L'objectif ? Proposer chaque semaine des cours de sports divers et variés.

> toilettes sèChes !
Des toilettes sèches vont être installées dans le jardin des libellules au Pré Saint-Jean; il en 
existe déjà dans le parc du Château.

JeaN-paUl BizeaU
maire-adjoint délégué à 

la jeunesse, au sport et 

à la vie associative

L'ambition de la municipalité est de proposer une offre enrichie 
dédiée à la jeunesse dans le cadre du SPOT, des activités éclectiques 
en phase avec l’attente des jeunes, à des tarifs abordables.
On le sait, le fait de rester actifs nous aidera à préserver notre 
autonomie et notre mobilité. Pour profiter de la vie en bonne santé 
encore longtemps.
Nos associations sont souvent gérées par des bénévoles, des 
personnes qui offrent leur temps et leur énergie sans contrepartie 
financière, merci à toutes et tous. S’impliquer présente de nombreux 
avantages sur le plan personnel, j’attends ici une forte implication 
des jeunes.
À noter, des locaux en rénovation pour des activités orientées vers 
tous les publics.

mai à vélO
La Ville a opté pour l'initiative "Mai à vélo" en collaboration avec l'association VeloBuc et le Conseil 
de quartier du Cerf-Volant, afin de promouvoir la mobilité durable, encourager l'utilisation 
du vélo comme moyen de transport écologique et sensibiliser les citoyens aux avantages 
environnementaux de cette pratique. La 3e édition aura lieu le 27 avril prochain dans le parc du 
Château. Au programme : atelier de réparation de vélo, brocante vélo, marquage antivol gratuit, stands 
de vélocistes...

 «Rester actif aide à préserver notre 
autonomie et notre mobilité»

un investissement dans les iNFrastrUCtUres spOrtives 
Grâce au Budget participatif #1, la ville compte maintenant un parcours sportif naturel et un espace 
de fitness extérieur. Nous avons également investi dans un city stade. Nous privilégions désormais 
la réhabilitation de nos bâtiments actuels, ainsi qu'une amélioration de l'aménagement.

Le dispositif "Coupons sport et culture" a aidé 43 jeunes, en 2023, à payer la cotisation aux activités 
culturelles et sportives.

UN aCCès à la culture et au sport 
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En 2022, le site de la ville a fait peau neuve ! Cet outil nous a permis de gagner en ergonomie, en 
accessibilité et a été pensé pour être plus simple d’utilisation, facilitant ainsi l'accès, pour tous, aux 
démarches administratives ainsi qu'aux informations municipales et associatives.
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.fr/

un nouveau site iNterNet plus accessible

Objectifs
 o Impliquer les Bucois dans la vie du 

territoire 

 o Donner les clés de compréhension 
des fonctionnements des institutions 
(accès à l’information) 

 o S’adresser à tous et à chacun à 
travers les différents supports 
(personnalisation de l’information) 

 o S'adapter aux nouvelles habitudes de 
recherche d'information des habitants

Cérémonie des voeux 2024

Célébration des 30 ans du partenariat
 avec la ville allemande de Bad Schwalbach

ensemble, sOyONs
parteNaires CitOyeNs

Depuis 2020, de nombreuses initiatives contribuent à rendre la gestion administrative de 
la commune plus transparente, plus accessible.  Les moyens de communication ont été 

considérablement modernisés et renforcés. 
Ainsi, les conseils municipaux sont retransmis en direct, de nombreux webinaires thématiques sont 
régulièrement organisés, de même que des réunions publiques, qui permettent à tout un chacun de 
donner son avis sur des projets structurants à venir, par exemple la restructuration des écoles ou le 
devenir du Fort de Buc. Il nous semble important de poursuivre et de renforcer ces échanges : aussi dans 
les mois à venir, de nouvelles rencontres seront proposées sous diverses formes contribuant à renforcer 
davantage la démocratie constructive à Buc et à rapprocher les habitants de leurs élus.
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JOhN COlleemallay
maire-adjoint aux finances, 

à la communication, 

à la démocratie constructive et 

à la coopération internationale

La transparence dans l'action de 
l'équipe municipale a été depuis 
le début de la mandature notre 
essence, le fondement même de notre 
engagement. 
Les critiques, voire les protestations, 
nous sont aussi utiles et nous veillons 
à ce que les intérêts particuliers ne 
faussent pas la lecture des situations; 
nous choisissons l’intérêt général 
comme boussole. 
Nous croyons à la pédagogie et à la 
mobilisation citoyenne. Notre volonté 
est, et restera de vous donner les clés 
de compréhension de votre ville. 
Il est certain que de nos jours, la 
communication et la disponibilité de 
l’information nous obligent à nous 
adapter et à faire preuve de réactivité. 
Pour cela nous explorons toutes 
les possibilités qui s’offrent à nous, 
nous continuerons de venir écouter, 
échanger, débattre et surtout 
construire avec vous par tous les 
supports de communication à notre 
disposition.

«Se réunir est un début ; rester ensemble 
est un progrès ; travailler ensemble est la 
réussite» Henry Ford

comité de JUmelage
Dans la poursuite de nos échanges avec Bad Schwalbach, 
nous allons lancer cette année un comité de jumelage 
à Buc.  Nous ambitionnons d'aller plus loin que notre 
commune partenaire allemande, pourquoi pas en Écosse, 
en Angleterre ou ailleurs.  Nous inviterons les Bucois, 
ainsi que nos associations à participer activement à ce 
comité de jumelage pour donner leur avis.

CONsUltatiON sur 
les rythmes scolaires
En 2021, une consultation a été menée concernant 
l'organisation du rythme scolaire pour les élèves en 
maternelle et en élémentaire. À la suite d'un groupe 
de réflexion, plusieurs scénarios d'horaires ont été 
présentés. Au cours de la consultation, les familles 
ainsi que les professionnels tels que les ATSEM, les 
enseignants, les animateurs, l'éducateur sportif et les 
présidents des associations ont été invités à exprimer 
leur choix sur la possibilité d'une semaine de 4 jours, et 
le cas échéant, à préciser leurs horaires préférés.

Le Budget Participatif, qui en est à sa troisième saison 
et permet aux Bucois de proposer des projets innovants 
pour améliorer notre quotidien, mobilise 100 000 €/an 
du budget d'investissement. 
Seriez-vous capable de les retrouver ? Parcours sportif 
naturel, espace de fitness en extérieur, stations de 
réparation pour vélos… 
Pour 2024, nous réaliserons un Repair Café, des 
bancs et fauteuils en bois dans le parc du Château, 
un babyfoot extérieur… Vivement de voir toutes ces 
réalisations ! 
Sans tout dévoiler, nous réfléchissons à une formule 
encore plus attractive pour la 4e édition.
> + d'iNFOs : https://jeparticipe.villedebuc.fr

budGet partiCipatiF

Cérémonie des voeux 2024
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BrUNO gUillON
conseiller municipal délégué 

au développement de la Zone 

d’activité économique

La  ZAE, ce sont près de 250 entreprises, environ 6 000 
salariés et… 45% des ressources de la commune. 
Sa  gestion est une compétence de VGP mais nous 
sommes en lien permanent avec la nouvelle équipe que 
nous rencontrons régulièrement sur le  terrain : visite de 
locaux vides, de chantiers en cours, réflexion et recherche 
d’entreprises à dominante tertiaire et technologique. 
Des tournées hebdomadaires permettent de veiller à ce 
que la ZAE conserve un bel aspect (chasse aux dépôts 
sauvages) et de rencontrer les salariés ou les chefs 
d’entreprises. 
Ces liens se renforcent à l’occasion d’événements 
organisés chaque année à leur intention : vœux du maire, 
petits-déjeuners de présentation des nouveaux arrivants, 
cybersécurité.

Si Versailles Grand Parc a la responsabilité de 
la gestion de la Zone d’Activité Economique 
de Buc, nous avons fait le choix de développer 
et maintenir un lien étroit et régulier avec les 
entreprises de la ZAE et nos commerces.
Leur apport est important, que ce soit 
financièrement par leurs cotisations, 
essentielles pour que la commune puisse 
fonctionner, ou que ce soit économiquement 
pour certains, par leurs produits et leurs 
services.
Nous organisons plusieurs fois par an des 
rencontres formelles avec des moments 
d’échange et de partage avec ces acteurs : vœux, forum des entreprises, conférences sur la 
cybersécurité, sur l’emploi...

reNCONtre aveC les eNtreprises 
de la Zone d'activité économique

Voeux du Maire aux entreprises 2024

CONCertatiON fort de buc
La consultation que nous avons lancée auprès des Bucois en mai 2022 pour répondre à la demande 
de l’État et rédiger le cahier des charges du projet du Fort de Buc a été un succès : 2 réunions 
publiques d’information et d’échanges et plus de 100 contributions adressées par les Bucois sur la 
plateforme mise à disposition à cet effet par la commune.
Nous avons pu ainsi rédiger le cahier des charges listant les usages possibles sur ce foncier et ceux 
qui n’étaient pas souhaités, tout en restant dans l’enveloppe du PLU de 2018 en vigueur.
L’appel à manifestation d’intérêt (AMI) lancé par l’État le 30 juin 2022 a trouvé son dénouement 
en début d’été 2023 avec le choix d’un lauréat : il s’agit de la société GGL, groupe familial basé à 
Montpellier.
Une nouvelle démarche d’information et de concertation va s’organiser entre la commune, GGL et 
les Bucois pour préciser ou déterminer certains éléments du projet.
Pour rappel, le projet englobe l’espace boisé, les bâtiments du Fort et le secteur de logements (sur 
la friche industrielle existante) pour une surface totale de 14,3 ha.
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Les plus !+
> réaCtivité face aux demandes
Les agents municipaux font preuve d'écoute et s'efforcent de répondre au mieux à vos questions 
dans des délais raisonnables.

> une communication daNs la pédagOgie
Certains supports de communication se veulent pédagogiques, avec une véritable volonté 
d'informer, d'expliquer et de renseigner la population sur des actions, démarches et fonctionnement 
que ce soit à travers les magazines municipaux et les livrets thématiques (Budget Communal, 
Solidarité, Travaux...). L'objectif : vous donner les clés de compréhension ! 

> tv BUC : découvrez buc sur youtube
Les plateformes numériques offrent plusieurs avantages : regarder du contenu quand on 
veut, où on veut et autant qu'on veut. C'est pourquoi la Ville met en ligne ses conseils municipaux 
ainsi que du contenu exclusif tel que des webinaires "questions/réponses" ou thématiques.

deJaN staNkOviC
conseiller municipal 

délégué à la 

coopération inter-

régionale et européenne

L'ouverture démocratique 
c'est également l'écoute, le 
respect dans les échanges 
et la liberté d'expression.  
Même si les avis sont 
souvent partagés, il est 
important de les entendre 
pour améliorer constamment 
le fonctionnement de la vie 
démocratique.  C'est le rôle 
des référents élus, avec 
l'aide des coordinateurs de 
quartiers.

Voeux du Maire aux entreprises 2024

isaBelle
BOUrgeONNier
conseillère 

municipale

Bucoise depuis de nombreuses années, 
j'ai à coeur de participer à l'évolution de 
notre ville. 

CONseils de quartier
Les membres des Conseils de 
quartier participent activement 
aux réunions et visites de terrain 
proposées par la municipalité : 
organisation de l'événement Mai à 
Vélo, consultation du Fort de Buc, 
aménagement au Cerf-Volant... 
N'hésitez pas à vous rapprocher 
de leurs membres pour échanger 
sur des sujets concernant votre 
environnement, ou à les rejoindre ! 
> + d'iNFOs : https://www.villedebuc.
fr/50/ma-ville/conseils-de-quartier.
htm

partenaire iNterNatiONal
En 2023, la ville de Buc a fêté les 30 ans de 
son partenariat avec la ville allemande Bad 
Schwalbach. 
À cette occasion, la délégation est venue 
découvrir Buc et son traditionnel Festival B.D. 
Buc. Les élus allemands se sont vu remettre la 
médaille du Sénat par le président en personne, 
Gérard Larcher. Nous souhaitons vivement 
multiplier les actions avec Bad Schwalbach.
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triBUNes

Chères Bucoises, cher Bucois, chers amis,

Toute l'équipe, les élus et les membres de 
l’association, de « Pour Buc Naturellement » 
vous souhaitent une excellente année 2024. 
Nous vous souhaitons, ainsi qu’à vos proches, 
beaucoup de joie partagée, une bonne santé, de 
la sérénité dans votre quotidien et la réussite de 
vos projets personnels et professionnels.

Si l'année 2023 nous a laissé un peu plus 
tranquille d'un point de vue sanitaire en France, 
il n'en a pas été de même sur le plan climatique. 
Des intempéries et des inondations ont eu 
lieu dans de nombreuses régions. Au niveau 
international, l'année 2023 a été marquée par 
de nombreux drames et des guerres aux portes 
de l’Europe, notamment en Ukraine et sur les 
territoires Israélo-Palestiniens. Espérons que 
ces situations s'amélioreront en 2024 et que 
la Paix reviendra dans toutes ces régions 
éprouvées et endeuillées. 

Nous sommes particulièrement privilégiés à 
Buc et la plupart d'entre nous a une vie bien 
préservée. Nous en sommes très conscients et 
espérons que cela durera encore longtemps. 

Tout est cependant perfectible, et nous avons 
quelques souhaits pour les Bucoises et les 
Bucois, pour cette année et en voici quelques-
uns :

En 2024, nous souhaitons pour Buc : 

• De la clarté sur les projets structurants : 
nous souhaitons que les habitants soient 
informés en amont, le plus précisément 
possible, des projets à venir et qu’ils y 
soient associés selon le principe de co-
construction promis par l’exécutif il y a 
quatre ans. Pourquoi n’y a-t-il toujours pas 
eu de réunion publique pour Le Fort de 
Buc ? Quels sont le calendrier et le plan 
d'aménagement pour le Cœur de Ville 
(OPA 2) ? Quel est l’avenir du quartier du 
château et de la Geneste ? Une maison 
médicale est-elle toujours prévue ? La 
renaturation de la Bièvre (prévue par le 
SIAVB) est-elle toujours en projet ? 

• Un maire plus présent sur le terrain : nous 
souhaitons qu'il assiste aux commissions 
municipales, qu’il soit davantage présent 
aux vernissages et aux manifestations 
culturelles, sportives et associatives. Nous 
souhaitons qu’il récompense et félicite les 
acteurs de la ville : associations, bénévoles, 
sportifs (certaines performances sont 
remarquables), jeunes (les bacheliers), 
commerçants (prix de la meilleure galette 
à la boulangerie du Cerf-Volant « le Pain 
qui chante »), enseignants…, et qu’il y ait à 
nouveau un accueil des nouveaux habitants. 
Nous souhaitons que le Maire nous fasse 
part de ses relations et des projets avec les 

autres villes de Versailles Grand Parc et du 
territoire, et avec les élus du département 
et de la région.

• Plus de convivialité et d’humanité : 
Nous souhaitons que les agents de la ville 
puissent travailler dans des conditions 
sereines, que tous les élus soient écoutés 
et encouragés. Nous souhaitons que des 
moments de partage et d’échanges soient 
plus nombreux dans un esprit plus convivial 
et plus constructif.

De nombreux travaux et les Jeux Olympiques 
viendront rythmer notre vie locale en cette 
année 2024. Nous espérons que l’organisation, 
la sécurité et la logistique seront maitrisées et 
bien coordonnées par la ville. 

De façon plus générale, nous souhaitons toujours 
une meilleure vision de l’avenir de Buc. Il reste un 
tiers du mandat, il n’est pas trop tard.

Belle et heureuse année 2024 !

N’hésitez pas à nous contacter sur 
pourbucnaturellement@gmail.com

Juliette Espinos, Christian Gasq, Françoise 
Gaulier, Rémy Jourdan, Catherine Le Dantec, 
Stéphane Vielle, Lorraine Weiss

www.pourbucnaturellement.fr

Groupe "pour Buc naturellement"

Groupe "Buc dÉsIr"
Chères Bucoises, chers Bucois,

Les élus du groupe BUC DÉSIR vous présentent 
leurs voeux les plus sincères de santé, bonheur, 
joie et réussite pour cette année 2024. Qu'elle soit 
pour nous tous et Buc une année respectueuse de 
la Démocratie et du cadre de vie et à l’écoute des 
Bucois.

A) constat 2023

Absence de vision globale pour Buc : Pas 
d’étude globale engagée pour l’ensemble de la ville 
sur les projets d’aménagement, d’urbanisation, de 
circulation alors que de nombreux projets poussent 
aux portes de la ville. Quel schéma directeur ?

Devenir de l'OAP 2 : Pas de programme 
structurant après 3 années. Les riverains de cette 
OAP sont inquiets et fatigués par cette incertitude.

Déplacement des associations de la maison 
éponyme, pour l’installation du SPOT sans aucune 
concertation. Aujourd’hui les associations sont 
privées de leurs lieux d’activité en fonction des 
besoins de l’équipe municipale en place, tels les 
voeux du maire.

Maison Médicale : Qu’advient-il du terrain Pagès 
derrière l'école du Louis Blériot ?

Révision du PLU : Annoncée lors du Conseil 
Municipal de décembre 2022, les modifications se 
font au cas par cas et sans concertation, pas même 

de présentation en commission d’urbanisme ! 
Les Bucois sont également interrogatifs sur la 
protection des arbres (remarquables ou non). 
Que compte faire la commune pour assurer une 
protection du patrimoine vivant de notre commune ?

Absence de réponse aux questions posées en 
Conseil Municipal, réponses partielles, erronées, 
etc. Nous notons souvent une différence notable 
entre le compte rendu écrit mis en ligne et l’écoute 
sur YouTube de l’enregistrement dudit conseil.

B) perspectives 2024

Les déchets alimentaires : À compter du 1er 
janvier 2024 les collectivités seront tenues de 
mettre à disposition des particuliers des solutions 
de tri des biodéchets qui représentent 30% du 
contenu des poubelles. Nous n’avons eu aucune 
communication sur ce sujet qui pourtant est un 
thème majeur pour 2024 en partenariat avec VGP. 
Les Bucois attendent…

La redevance incitative : Versailles-Grand-Parc 
a mis en place une nouvelle manière de payer la 
collecte des déchets qui tient compte du niveau de 
production de déchets des usagers. 8 communes 
pilotes ont été impliquées dans ce projet dont 
Jouy-en-Josas, Les Loges-en-Josas et Châteaufort. 
Nous n’avons jamais eu de communication sur 
cette expérience qui devrait se concrétiser en 
2024.

Quel est le positionnement de Buc vis-à -vis de 
cette tarification éco-responsable (TECO). Les 
Bucois attendent des informations précises sur ce 
projet et l’impact qu’il pourrait avoir sur le coût de 
la collecte des déchets (particuliers, entreprises, 
commerçants, administrations…).

Services administratifs de la mairie : 
Lors du dernier Conseil Municipal le maire 
a transmis le tableau des effectifs qui 
affiche l'existence de 30 postes ouverts 
budgétairement pour la filière administrative. 
Sur la totalité de ces postes (pourvus ou non) plus 
de 22 agents de cette filière ont quitté la commune 
depuis juin 2021 ce qui représente 73% de 
l’ensemble des effectifs de la filière administrative. 
Alors que l’équipe TEPB affiche une grande fatalité, 
les Bucois s'inquiètent sur ce turnover !

Sachez que nous resterons très vigilants et à votre 
écoute : contactez-nous sur la messagerie des élus 
de BUC.

Que 2024, soit une année de dialogue constructif.

Véronique HUYNH, Frank MARQUET, Pierrette 
MAZERY et Frédérique SARRAU

Le Groupe BUC DESIR

DIALOGUE, ECOUTE, SINCERITE, INTEGRITE, 
RESPONSABILITE

Les tribunes des groupes d’opposition intègrent leurs vœux aux Bucois, 
la sortie de ce numéro étant initialement prévue en janvier.
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don du sanG
Pour la première fois la ville accueille l'Établissement français 
du sang.

 Vendredi 5 avril 2024

semaine bleue
À l’occasion de cette semaine nationale dédiée aux retraités 
et aux personnes âgées, les seniors Bucois profiteront d'un 
repas et d'un programme d'animations et de sorties.

 Lundi 30 septembre au vendredi 4 octobre 2024

color buc'run
Nous vous donnons rendez-vous pour la deuxième édition de la 
Color Buc'Run, la course et marche solidaires au profit de la lutte 
contre le cancer du sein.

 Dimanche 6 octobre 2024

carnaval
Fêtons ensemble le carnaval sur le thème des quatre 
éléments  : l'eau, le feu, l'air et la terre.  

 Samedi 23 mars 2024

fête de buc
Le parc du Château se transforme en terre olympique le 
temps d'une journée : animations, mini-puces et spectacle 
nocturne.

 Samedi 1er juin 2024

le banquet bucois
Le Maire vous invite à son banquet bucois, un événement de 
partage où chacun est invité à apporter un plat, et qui sera suivi 
d'une soirée guinguette.

 Samedi 21 septembre 2024

FestiFs

marché de noëll
Village des exposants, animations pour les 0 à 12 ans, la magie 
de Noël prend place au Château.

 Samedi 7 et dimanche 8 décembre 2024

la nuit des Jeunes talents
Les jeunes vous font découvrir leurs talents (musique, danse, 
magie...).

 Samedi 22 juin 2024

forum des associations
Découvrez les plus de 80 associations bucoises (arts, sports, 
échanges, solidaires...).

 Samedi 7 septembre 2024

expo "ma ville en photo"
Participez en tant que photographe ou visiteur à l'exposition "Ma 
ville en photo" qui mettra en avant des clichés de Buc.

 Samedi 21 et dimanche 22 septembre 2024

CUltUrels

31e festival b.d. buc
Retrouvez le traditionnel Festival B.D. Buc au Château de Buc.

 Samedi 12 et dimanche 13 octobre  2024

évéNemeNts à venir

sOlidaires

bucathlon
La 7e édition du Bucathlon revient au printemps !

 Samedi 25 mai 2024

InauGuration de
l'école municipale des sports

À la rentrée prochaine, découvrez ce qu'est l'EMS (École 
Municipale des Sports)

 Mercredi 11 septembre 2024

spOrtiFs

mai à vélo
Célébrons les mobilités douces pendant l'événement "Faites 
du vélo" : réparation de vélo, stands de vélocistes, marquage 
de vélo, concours "Décore ton vélo", animations...

 Samedi 27 avril 2024

eNvirONNemeNt
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